

Pero es que además, en una pregunta que le hicimos por escrito a su *conselleria*, nos dijo que, a finales del 2019, nos iba a facilitar el plan para mejorar la situación de atención sanitaria del departamento de Vinaroz y, a día de hoy, lo seguimos esperando. ¿Cuándo piensa publicar ese plan, señora *consellera*?

Pero es que también seguimos esperando a que reaccione y negocie y con los MIR, señora *consellera*. Llevan 72 días esperando que usted se siente a hablar con ellos para negociar, porque no se les garantiza ni sus horas formativas, ni se les respeta sus jornadas de trabajo y, por supuesto, que, después de 10 años estudiando, no tienen ningún tipo de garantía laboral.

Con más de cuatrocientos profesionales que se nos marchan fuera, ¿usted cree que estos MIR se van a quedar aquí después del trato que usted les está ofreciendo?

El panorama que nosotros vemos de la Comunidad Valenciana y de la sanidad pública no es nada alentador, señora *consellera*: más de mil profesionales próximos a jubilarse, 400 facultativos que se van a otras comunidades o a otros países porque les garantizan una estabilidad laboral y los profesionales que tenemos están desencantados con su función.

Por tanto, señora *consellera*, concrete, concrete plazos, actúe y deje de lanzar promesas, porque lo que queremos son certezas.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

En primer lugar, aclararle alguna algunas de las cuestiones que usted ha planteado y que, desde luego, no se acercan en absoluto a la realidad.

Mire, este gobierno, desde que llegamos, convocamos ya las OPE 2014, 2015 y 2016 –que ya se han hecho, por cierto, señora Giraldo-. Y muchos de esos concursos ya han concluido y ya se han publicado. Por tanto, le recuerdo..., y soy yo ahora quien le dice que, si siguiera qué es lo que está haciendo la *conselleria*, se daría cuenta que usted ahora mismo está en un error.

En cuanto a las OPE del 2017, 2018 y 2019, yo en ningún caso he dicho que se van a publicar al año que viene. Eso lo ha dicho usted. Usted ha puesto en boca... de usted cosas que yo no he dicho.

Las OPE del 2017, 2018 y 2019, que se están negociando y se han negociado con los sindicatos, prevé 6.790 plazas para 2017, 5.026 para el 2018, 2.032 para el 2019, y estas

plazas son tanto para la oferta ordinaria como para la oferta de consolidación y estabilización, que también son necesarias.

¿Cuándo se van a convocar estas OPE? No como usted dice: «Y la del 2019 no lo sabemos». No, no, sí que lo sabemos. Claro que lo sabemos. Sabemos cuál es nuestra planificación y lo que vamos a hacer: 2017, 2018 y 2019 se publicarán en octubre de este año. Es así, el mes que empieza a partir de mañana.

Por otro lado, decirle que, en cualquier caso, es conveniente recordarle algunas cuestiones. Durante la época de la crisis del Partido Popular y estando Rajoy en la Moncloa se acordará usted de la famosa tasa de reposición y se acordará usted que se impedía que se cubrieran esas plazas que por jubilación se iban produciendo.

Y recordará también, evidentemente, que el Partido Popular en la Comunitat Valenciana amortizó muchísimas plazas con la excusa de la crisis, cuando las necesidades sanitarias también estaban; cuando, si se hubieran conservado esas plazas y no se hubiera hecho ese recorte tan importante, probablemente ahora mismo la situación de la pandemia y del esfuerzo y sobreesfuerzo que están haciendo los profesionales no sería tanto.

Así que le recuerdo todas estas cosas, dado que usted forma parte de un gobierno en coalición en algunas comunidades que gobierna, como Andalucía o Castilla y León. Por cierto, me alegro mucho que se haya sumado al acuerdo del consejo interterritorial, porque creo que ha demostrado sensatez, sentido común, prudencia y solidaridad con toda España. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta número 430, formulada per la diputada Yaneth Giraldo, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre el col·lapse en l'atenció a usuaris i pacients en els centres de salut d'atenció primària.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señora presidenta.

Mire, señora *consellera*, le voy a leer una frase: «La situación está realmente mal y tememos que esto no es nada para la que se nos avecina. Vamos directos hacia el caos». No son mis valoraciones, pero suscribo cada una de estas palabras. Son las manifestaciones de una médico de familia en un centro de salud de Alicante el pasado lunes cuando hicieron ese parón porque usted no es capaz de solucionar su precaria situación laboral, la situación en la que usted les está sometiendo.

Como precarias son las condiciones de los MIR, que nada tuvo que decirme en la pregunta anterior, que acumulan más de setenta días de huelga. Porque «precario» es como definió el sistema sanitario valenciano la presidenta del colegio de médicos cuando participó en la comisión de reconstrucción. Y no solo de ahora, también, por supuesto, el Partido Popular tiene responsabilidad en esto, pero ustedes llevan cinco años en el gobierno y son cinco años en los que no ha hecho absolutamente nada.

Así que, señora *consellera*, la atención primaria de nuestra comunidad se define como precaria y colapsada. Por tanto, le pregunto: ¿con qué recursos cuenta su *conselleria* para ser (*inintel·ligible*) ... caos administrativo que está sufriendo los centros de salud de atención primaria y los usuarios y pacientes que tienen que esperar hasta más de quince días para ser atendidos con cita previa?

Y me gustaría también que respondiera: ¿qué hará ante el aviso de los medios médicos de atención primaria de que no harán más horas extras y que dedicarán más tiempo para dar una atención adecuada a cada uno de los pacientes?

Gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula l'honorable consellera.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

En primer lugar, creo que es conveniente que nos situemos en el año de la pandemia. Porque no lo podemos olvidar, por mucho que estemos ahora aquí sentados con las mascarillas y protegiéndonos. El inicio de la pandemia nos llevó a que toda la presión asistencial se situara en los hospitales. Tuvimos un número importante de hospitalizaciones, de ingresos en UCI y, después, con el levantamiento del estado de alarma, esa presión pasa a los centros de salud y atención primaria.

Por tanto, el peso de toda esta pandemia está recayendo en los profesionales, ya sea los que están en centros hospitalarios y también los que están en atención primaria. Y somos conscientes, porque sabemos que, si en estos momentos contamos con la situación que contamos en la Comunitat Valenciana, es gracias al esfuerzo de todos los profesionales. Y, ¿sabe también qué? Gracias al esfuerzo de atención primaria en coordinación con salud pública.

¿Por qué le digo esto? Pues sencillamente porque atención primaria ha tenido que asumir también el rastreo de COVID única y exclusivamente en lo que se refiere a un positivo y a sus convivientes. Porque el ámbito social de ese positivo lo rastrea salud pública y el ámbito laboral de ese positivo lo rastrea prevención de riesgos laborales. Y el rastreo al que hemos sumado también al ejército, y que ayuda y que contribuye, viene también a aligerar esa carga.

Claro que sí, somos conscientes. Por eso hemos incorporado más personal en atención primaria desde el inicio de la pandemia. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la paraula la il·lustre diputada.

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señora presidenta.

Mire, señora *consellera*, a mí me gustaría que habláramos claro, pero no solo por nosotros, sino por todos los valencianos que están esperando realmente una respuesta, por todos los valencianos que tienen que hacer filas y tienen que llamar constantemente a los centros de salud para tener una cita.

Es cierto, la situación de la atención primaria está agonizante debido al COVID, pero es que ya venía tocada desde antes del COVID. Ya era precaria, señora *consellera*, muchos años atrás. Y durante cinco años, con dos *conselleras* del Partido Socialista al frente de sanidad, no se ha hecho nada para transformar la atención primaria, porque anunciaban que había un plan y no nos han presentado ningún plan.

Eso sí, ahora nombran a una comisionada para transformar la atención primaria. Otro cargo más, señora *consellera*. ¿Pero es que esa solución no podía haberla tomado antes de estar agonizando la atención primaria? ¿Por qué la toman ahora? ¿Será acaso por el órdago que le manda Compromís al señor *president*? ¿Por eso nombraron a una comisionada? Porque le están restando a usted competencia, señora *consellera*. ¿Esa persona está mejor cualificada que usted para poder transformar la atención primaria? Eso es algo que debería responder.

Pero es que también ahora, que está colapsada, se habla mucho de la telemedicina. Pero es que la telemedicina ustedes la han tenido estancada durante cinco años. Dos problemas programas básicos, que son Orión y Abucasis, no han sido capaces de estar completamente coordinados.

Telemedicina no es solo tener ordenadores o *webcams*, señora *consellera*. Es poder trabajar y coordinar para poder hacer más fácil el uso de estos equipos informáticos. Pero es que, claro, ustedes hablan de «vamos a implantar la telemedicina, vamos a poner ordenadores *webcams*...» ¿Y quién los va a utilizar, señora *consellera*? ¿Los médicos que tienen a 90 pacientes diarios? ¿Esos son los que tienen que hacer la telemedicina? Eso no es telemedicina. Eso es aumentar la precariedad laboral de nuestros profesionales, señora *consellera*.

Del decálogo de propuestas que le presentó el foro de atención primaria, que ya le han hecho el trabajo –han identificado el problema, le han dado soluciones; usted solo

tiene que ponerlas en marcha-, ¿qué ha puesto en marcha? Solo la contratación de 290 administrativos. ¿O alguna propuesta más, señora *consellera*?

Pero es que le repito, en cinco años de gestión del Botànic no ha existido un plan de atención primaria, no han invertido 1 euro en telemedicina, siguen sin abrir consultorios y centros de salud, las infraestructuras que tenemos están muy precarias. Y, cuando se habla de la defensa y la protección de los profesionales contra las agresiones, tenemos manifestaciones, por ejemplo, la semana pasada, de su socio de Compromís, que no, que es que las agresiones han disminuido un 28 % con respecto al 2019. Entonces, ¿para qué pone usted más seguridad, señora *consellera*?

Mire, yo creo que -ya se lo he dicho antes- usted lo que tiene que pasar es a la acción. Necesitamos que actúe cuanto antes. Si ya le han dado la tarea hecha todas las personas que conforman el foro de atención primaria, ¿por qué no las pone en marcha?

No me ha respondido a qué piensa hacer ante el anuncio de que no harán más horas extras. Es que usted se está quedando sin tiempo. Está ya en tiempo de descuento, señora *consellera*, y es hora de que reaccione y actúe.

Gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a finalitzar i donar resposta a la pregunta.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, la *conselleria* de sanidad no ha dejado en ningún momento de actuar.

Le voy a decir más: en el año 2019 se crearon el mayor número de plazas de atención primaria de la historia: 307 plazas al mismo tiempo. Cuando el Partido Popular no solo no había creado ninguna plaza, sino que amortizó plazas y dejó una sanidad pública valenciana desmantelada. 307 plazas que han sido ocupadas por médicos de atención primaria, por pediatría y, también, por enfermeras. Eso es lo que hicimos antes del comienzo de la pandemia: reforzamos atención primaria. Y durante el inicio de la pandemia hasta ahora hemos seguido reforzando atención primaria: hemos creado 1.324 plazas, que están ayudando también a las labores de rastreo de los contactos positivos.

Y, efectivamente, una de las cuestiones que se nos planteó con la atención primaria era la necesidad de incorporar más personal. Ahora mismo, ahora mismo, no es que es un anuncio. No, ahora mismo se está llamando a bolsa a 241 auxiliares administrativos y a 50 documentalistas que se incorporan a atención primaria.

Las horas extraordinarias que usted me dice. Claro que están concretadas. Se les ha trasladado que esta semana, el lunes o martes, se reúne la mesa sectorial, porque es el foro que debe negociar las condiciones laborales de los profesionales y, por tanto, ahí se va a presentar el plan para esa petición que nos han hecho desde atención primaria, que contará con un presupuesto para poder llevar a cabo las consultas.

Pero, mire, la organización de la atención primaria no es una cuestión exclusivamente organizativa de una situación normal previa a la pandemia, es la situación que nos marca el hecho de que el virus y la pandemia siga estando entre nosotros. Nosotros tenemos que crear dos circuitos, un circuito COVID y un circuito no COVID.

La solicitud de que se hicieran a través de llamadas telefónicas algunas consultas era también una petición que se puso en marcha. Y, por tanto, somos conocedores y sabemos el número de pacientes que pueden atender. Y por eso, mire, ¿sabe cuántas líneas telefónicas hemos instalado, nuevas extensiones telefónicas? 246 extensiones telefónicas.

Hemos, también, desburocratizado la parte de la gestión que tenía atención primaria, a través de recursos que pueden utilizar los usuarios y a través de la página web para obtener certificados y descargarse, inclusive, la tarjeta SIP. Pero es que, además, usted sabe que hemos prorrogado los tratamientos de las personas crónicas para que no tengan que desplazarse al centro de salud y puedan obtener su medicación en farmacia sin necesidad de asistir al médico.

Claro que lo sabemos, esto es un esfuerzo, esto es un sobreesfuerzo, que reconocemos, que aplaudimos. Y por eso también le hemos comunicado que tendremos un gesto de toda la sociedad valenciana, no de este Consell, de la sociedad valenciana hacia ellos que se les pagará en diciembre de este año. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la formulació de la pregunta 426, que formula l'il·lustre diputat David García a la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública. (*Se sent una veu que diu: «Presidenta»*)

El senyor García Gomis:

Presidenta, que...

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Diga, senyoria.

El senyor García Gomis:

...deseo que la pregunta se dé por realizada para poder realizar el resto de mi intervención desde la tribuna, por favor.

Muchas gracias.